

## Los coyotes en áreas urbanas

*[Narradora: Alberto Hauffen:]* En esta temporada, en todo el estado, los encuentros con coyotes en áreas urbanas son más frecuentes. Estos animales salvajes que se encuentran en todo el país y particularmente en el suroeste, acostumbran tener sus crías en la primavera, según explica una experta de Extensión Cooperativa de la Universidad de California.

*[Niamh Quinn, asesora en animales vertebrados, de Extensión Cooperativa de la Universidad de California en el condado de Orange:]* Luego de abril, en mayo, junio y julio es cuando los coyotes están criando a sus cachorros. Así es que hay más conflictos en esta parte del año, porque los coyotes necesitan más alimento. Están comenzando a atacar a gatos y perros para llevarlos como alimento para sus cachorros. Los coyotes están por todos lados en el sur de California: en áreas rurales, en áreas urbanas, en dondequiera. He estado colectando datos por los últimos 15 años. El departamento de policía de la ciudad de Irvine ha recopilado datos también, igual en el condado de Los Ángeles y en el condado de San Bernardino y han habido más de 11,000 reportes de coyotes. Puede verlos en traspacios de casas, caminando por las calles, en parques, en cualquier sitio. Pero no hay que atemorizarse. Los coyotes son parte del medioambiente y proveen un servicio al ecosistema. Algunas veces podrían mostrarse agresivos. Por eso hay que estar conscientes de ellos. Hay que quitar cosas que los atraen. Si alimenta a sus mascotas fuera de la casa, luego que terminen de comer, guarde el resto de la comida dentro de la casa. Así evita que no solo los coyotes, sino también zarigüeyas, mapaches y ratas lleguen a su traspacio. Y mantenga sus gatos y perros dentro de la casa durante la noche entre los meses de mayo a septiembre, que es cuando vemos más ataques de coyotes. El año pasado hubo como 24 casos de mordedura de coyotes en el sur de California. De hecho, aquí en un vecindario a mi espalda, vimos un aumento en los encuentros con coyotes y no solo fueron ataques a mascotas sino también en adultos y niños. En el condado de Los Ángeles hubo como 14 mordeduras el año pasado. Definitivamente, uno debe prestar atención a la seguridad de los niños. Si en su casa hay demasiadas plantas que podrían servir de emboscada, debe recortarlas para evitar que se esconda ahí algún coyote que podría morder a sus niños. Eso es bastante raro, pero podría ocurrir. Hay que estar vigilante. Debemos tratar de lograr que los coyotes nos tengan miedo. Hay que espantarlos y gritarles: "¡Fuera de aquí, coyote!", para que se alejen. Los coyotes no son peligrosos. Pero usted debe reportarlos si atacan a sus mascotas o si trató de espantarlos sin éxito, porque quizás se hayan ambientado y podrían comportarse de manera agresiva. Uno nunca debe alimentar a ninguna especie de animal salvaje. Eso hace que se habitúen con los humanos y pierdan su temor natural. Los coyotes son animales muy adaptables, pueden sobrevivir en cualquier sitio, así que van a estar aquí por toda la vida. Debemos aprender a convivir con ellos.

*[Cierre:]* Encuentre más información en este sitio de la UC: <http://espanol.ucanr.edu>